



**MINISTÈRE  
DE LA CULTURE**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

Discours de Madame Rachida Dati,  
ministre de la Culture

**Inauguration de la Villa Hégra**

Al Ula, Royaume d'Arabie saoudite

Jeudi 2 octobre 2025

*Seul le prononcé fait foi*

Monsieur le Ministre, cher Jean-Noël BARROT,

Monsieur l'Ambassadeur,

Madame la directrice générale de la commission royale pour Al-Ula,

Monsieur le Président de l'agence AFALULA,

Madame la directrice générale de la Villa Hégra,

Mesdames et Messieurs, en vos grades et qualités,

C'est une joie d'être parmi vous ce soir pour célébrer la force de nos liens culturels. Nous le faisons ici à Al-Ula, emblème depuis 2018 de cette ambition partagée. Je tiens à saluer à nouveau le choix de son Altesse Royale le Prince héritier Mohammed Ben Salmane, dans le cadre de la vision 2030, d'œuvrer à la connaissance et à la mise en valeur de ce site majeur pour l'histoire du Royaume d'Arabie saoudite et pour le patrimoine mondial.

Cette ambition a été confirmée lors de la visite d'Etat du Président de la République, Emmanuel Macron, à l'invitation de son Altesse royale le Prince héritier Mohammed Ben Salmane, en décembre dernier.

Ce soir est franchie une nouvelle étape dans le développement de nos liens culturels, avec l'inauguration de la Villa Hégra. Cette soirée est le symbole du rôle central qu'occupe la culture dans l'amitié qui

unit nos deux pays, dans des secteurs variés, de l'archéologie et du patrimoine aux industries culturelles. Je tiens à saluer le travail des équipes d'AFALULA et de la commission royale d'Al Ula pour mettre en œuvre au quotidien cet engagement.

La Villa Hégra est un lieu majeur du patrimoine et de l'Histoire du Royaume d'Arabie saoudite, et elle sera ainsi le creuset de l'émulation culturelle entre nos deux pays.

La Villa Hégra sera l'instrument du rayonnement culturel de l'Arabie saoudite et de ses liens culturels avec la France, et bien au-delà. D'ailleurs, la Villa Hégra va prendre une place dans le réseau des villas françaises à l'étranger, aux côtés d'institutions aussi prestigieuses que la Villa Médicis, la Casa Vélasquez, la Villa Kujuyama et la Villa Albertine.

C'est un honneur pour la France d'être un partenaire de confiance dans la mise en œuvre de cette grande ambition culturelle entre deux pays.

Dans le moment d'incertitude et de crise que connaissent aujourd'hui les relations internationales, la culture, avec les moyens qui sont les siens, peut contribuer à la paix et à la stabilité.

Mesdames et Messieurs, je tiens enfin à saluer l'engagement du Prince Bader ben Farhane Al Saud en faveur de la création de la Villa Hégra qui nous réunit ce soir.

Longue vie à la Villa Hégra et vive l'amitié franco-saoudienne.

Je vous remercie.